



Kementerian  
Pendidikan dan Kebudayaan

**Pendidikan Guru Penggerak**  
GURU BERGERAK | INDONESIA MAJU



**1.4.a.10.1**  
**Aksi Nyata - Budaya Positif**  
**Unggah Aksi Nyata**



**CGP ANGGARAN KE 2**  
**KOTA BALIKPAPAN**

**SDN 024**  
**BALIKPAPAN UTARA**

**JUDUL MODUL :**  
**DENGAN MEMPERINGATI HARI BUMI KITA**  
**TANAMKAN RASA CINTA DAN PEDULI LINGKUNGAN**  
**DI SEKITAR TEMPAT TINGGAL**

**NAMA PESERTA :**  
**BUDI SETIONO**

Bismillah...

Assalamu'alaikum...

#### A. Latar belakang

Sejatinya setiap individu pasti mengharapkan hidup dengan nyaman di lingkungan yang bersih dan asri, agar tempat tinggal sehari-hari dapat menciptakan udara yang sehat bagi kebutuhan tubuh kita. Namun kondisi alam dan kebutuhan serta telah pudarnya rasa kepedulian masyarakat akan hal itu, nampaknya akan terasa sulit di capai pada zaman sekarang. Mencintai dan menjaga bumi atau alam merupakan ajakan yang tidak pernah bosan disuarakan kepada manusia di seluruh dunia.

Hari bumi merupakan gerakan untuk mencintai alam dan bumi yang paling gencar disuarakan untuk mengurangi dampak kerusakan yang dialami oleh alam. Manusia tinggal dan hidup berdampingan dengan alam dan sangat bergantung dengannya. Alam beserta segala kekayaan yang terkandung didalamnya merupakan warisan nenek moyang yang nantinya akan kita wariskan kepada anak cucu kita. Kita sebagai manusia tentunya menginginkan alam yang lestari dan bersahabat dengan kita yang juga dapat dinikmati anak cucu kita kelak. Bumi yang lestari dan indah adalah yang memiliki keseimbangan diberbagai komponen ekosistemnya. Setiap komponen dalam alam saling berketergantungan satu dengan yang lainnya seperti hewan, tumbuhan, hutan, dan sungai. Keseimbangan alam tersebut harus tetap terjaga agar keanekaragaman sumber daya yang terkandung didalamnya tetap lestari. Keseimbangan alam dapat rusak jika manusia tidak arif dan bijaksana dalam memanfaatkan sumber daya alam padahal dampak kerusakan alam akan berimbas kepada manusia juga. Banyak kerusakan alam khususnya di Indonesia yang disebabkan oleh ulah manusia. Salah satu contoh kasus kerusakan alam oleh ulah manusia adalah keserakahan manusia mengeksploitasi alam hingga banyak menghilangkan hutan dan mengikis habitat para satwa contohnya orang utan selain itu daerah resapan pun berkurang yang dapat memicu longsor. Hal lainnya dengan pembangunan tidak

bijak yang mengurangi daerah resapan dan membuang sampah sembarangan sehingga dapat berakibat banjir.

## B. Diskripsi Aksi Nyata

Anak merupakan bibit – bibit penerus bangsa yang kelak tindak tanduknya berpengaruh terhadap lingkungan sekitarnya. Mencintai alam sekitar adalah salah satu nilai budi pekerti yang baik ditanamkan kepada anak – anak sedari dini agar mereka dapat memahami akan bahaya kerusakan lingkungan dan melakukan hal – hal kecil yang berdampak baik pada lingkungan dan bumi dikehidupan mereka sehari – hari sampai mereka besar nanti dimasyarakat. Pendidikan cinta lingkungan itu penting diberikan kepada anak sejak usia dini. Ini untuk membentuk kepribadian anak sehingga kedepan mampu ikut menjaga bumi ini. Tindakan yang paling sederhana sudah sangat membantu menyelamatkan bumi dari kerusakan, seperti menjaga kebersihan serta melakukan penghematan energi dan menanam pohon .

Upaya yang kami lakukan dalam menumbuhkan kecintaan dan kepedulian peserta didik terhadap lingkungannya salah satunya dengan menggalakkan kegiatan membersihkan lingkungan disekitar tempat tinggal mereka. Dimulai dengan kegiatan yang ringan yang sekiranya mampu untuk mereka laksanakan, contohnya seperti membersihkan tempat tidur, menyapu rumah, membersihkan selokan / parit, mencuci piring, membersihkan kamar mandi dan yang sejenisnya. Agenda kegiatan yang kami lakukan dalam mewujudkan aksi nyata ini adalah sebagai berikut;

- ❖ Minggu akhir pada Bulan Maret  
Berkoordinasi dengan kepala sekolah dan rekan guru terkait pelaksanaan peringatan hari bumi.
- ❖ Minggu pertama Bulan April  
Menyusun program kegiatan peringatan hari bumi.  
Pembagian program kerja bagi peserta didik dari kelas 1 hingga kelas 6
- ❖ Minggu kedua Bulan April  
Mensosialisasikan kegiatan memperingati hari bumi kepada orang tua peserta didik.
- ❖ Minggu ketiga Bulan April.  
Pelaksanaan peringatan hari bumi oleh peserta didik dibantu oleh orang tua peserta didik di rumah masing-masing.  
Mendokumentasikan apa yang telah dilakukan oleh peserta didik pada kegiatan memperingati hari bumi
- ❖ Minggu keempat  
Menyusun laporan hasil dari kegiatan memperingati hari bumi

Kemudian tujuan yang ingin kami capai dalam melaksanakan aksi nyata ini, yaitu ;

- ❖ Menumbuhkan rasa cinta dan peduli peserta didik terhadap lingkungan
- ❖ Terciptanya kondisi lingkungan yang bersih, sehat dan teratur
- ❖ Mengembangkan kreatifitas peserta didik
- ❖ Melatih tanggung-jawab terhadap peserta didik
- ❖ Menumbuhkan budaya hidup sehat

Untuk melancarkan pelaksanaan rancangan tindakan untuk aksi nyata ini, tentunya kami memerlukan dukungan dari berbagai pihak yang terkait, yaitu ;

- ❖ Dukungan dari Kepala Sekolah
- ❖ Dukungan dari rekan guru dan tenaga kependidikan
- ❖ Peserta didik

- ❖ Orang tua peserta didik di rumah dalam membimbing anak agar peduli lingkungan

### C. Hasil Dari Aksi Nyata Yang dilakukan

Kegiatan semacam ini memberikan dampak positif sebagai upaya dari pihak sekolah untuk menumbuhkan rasa cinta dan peduli lingkungan, juga membiasakan Budaya Positif kepada peserta didik. dengan kegiatan ini kami mengupayakan tumbuh kembangnya karakter peserta didik. Sedangkan bagi sebagian besar peserta didik dan orang tua peserta didik yang turut melakukan pendampingan selama mereka melakukan kegiatan ini memberikan tanggapan yang cukup positif, karena dengan kegiatan semacam ini mengajak peserta didik unuk dapat memahami arti pentingnya menjaga lingkungan, peserta didik dapat menerapkan kegiatan ini dalam menjaga kebersihan lingkungan di kehidupan sehari-hari mereka. Peserta didik pun tampak antusias dan bersemangat dalam mmelakukan kegiatan ini.

### D. Pembelajaran yang di dapat dari kegiatan ini

Pembelajaran yang didapat selama pelaksanaan adalah belum seratus persen kegiatan ini dapat diikuti oleh seluruh peserta didik. dikarenakan dalam kondisi seperti saat ini, maka ada beberapa orang tua peserta didik yang tidak dapat turut melakukan pendampingan, dikarenakan beberapa faktor, seperti, orangtua peserta didik yang bekerja, akses perangkat digital (hp) guna mengabadikan kegiatan peserta didik yang tidak ada (dibawa orang tua bekerja) dan lain sebagainya. Kemudian juga control kami sebagai pendidik yang tidak bisa secara langsung melakukan pengawasan, hal ini dikarenakan kegiatan dilakukan oleh peserta didik dari lingkungan tempat tinggal mereka.

### E. Rencana perbaikan untuk masa mendatang

Kami mengharapkan kegiatan seperti ini dapat kami laksanakan secara rutin dan berkala, bukan hanya ketika memperingati hari bumi, dan juga kegiatan ini dapat melibatkan keseluruhan dari peserta didik yang ada disekolah kami, serta kami mengupayakan agar pihak sekolah dapat langsung melakukan pengawasan secara langsung, bukan hanya sekedar melalui hasil dokumentasi yang dikirimkan oleh peserta didik ataupun orang tua peserta didik.

### F. Dokumentasi proses dan hasil pelaksanaan berupa foto-foto berikut caption/narasi singkat nya.

Berikut ini merupakan kumpulan dokumentasi yang kami sajikan dalam upaya menciptakan budaya positif sekolah melalui program kegiatan “ Dengan Memperingati Hari Bumi Kita Tanamkan Rasa Cinta dan Peduli Lingkungan Disekitar Tempat Tinggal”.



Membersihkan sampah dan kotoran di halaman rumah dan parit.



Menyapu dan membersihkan kotoran didalam rumah serta membersihkan kamar mandi



Kegiatan merawat tumbuhan

Demikianlah koneksi antar materi modul 1.4.a.9 Aksi Nyata Budaya Positif yang dapat kami sajikan, semoga bermanfaat untuk kita semua.